



Inicio > TEMA DEL DÍA > Incendios forestales se mantienen activos en el Huila

TEMA DEL DÍA

Incendios forestales se mantienen activos en el Huila

por La Nación · 25 septiembre, 2023 · 0

COMPARTIR



Los incendios forestales no dan tregua en el Huila. las autoridades hacen ingentes esfuerzos para controlar las conflagraciones. El último reporte de la sala de crisis de la oficina de Atención de Emergencias y Desastres del departamento, da cuenta de un incendio de bastas proporciones en el municipio de Yaguará que finalmente pudo ser controlado y que deja cerca de 1.000 hectáreas afectadas.

Hernán Galindo

temadeldia@lanacion.com.co

Diez incendios forestales se mantenían activos, en los municipios de Neiva, Palermo, Yaguará, Algeciras, Campoalegre, Tarqui, El Agrado, Garzón, Teruel, Gigante y Rivera. El incendio de mayores proporciones se registró en el municipio de Yaguará con tres focos activos y una afectación de más de 1.000 hectáreas. Así lo reportaron las autoridades que atendieron esta emergencia.

La magnitud de algunos de estos incendios, tienen en alerta roja a varios municipios del Huila, que deben luchar en muchos casos contra conflagraciones de grandes proporciones como sucedió desde el pasado viernes en el municipio de Yaguará. El mandatario local, fue quien alertó a través de las redes sociales sobre la dimensión del incendio que llegó a amenazar la zona poblada.

“S.O.S Yaguará”, dijo el alcalde de Yaguará Juan Carlos Casallas e hizo un urgente llamado a todos los organismos de socorro de Huila y el país. Yaguará necesita ayuda inmediata, hay vidas en riesgo”, afirmó.

La conflagración, llegó a ser de tal magnitud, al punto que se salió de control y uno de los bomberos acostumbrados a luchar contra este tipo de emergencias, casi que en medio del llanto suplicaba a Dios, mientras manifestaba: "esto se salió de control, es lo más parecido al fin del mundo".

El Secretario de Gobierno del Huila, Andrés Mauricio Muñoz, se trasladó a la zona y posteriormente entregó un balance preliminar no solo de los tres incendios activos en Yaguará, sino en otros municipios del territorio.

El funcionario al final de la tarde de ayer domingo le confirmó a LA NACION que tras un esfuerzo conjunto se logró controlar el incendio de bastas proporciones que durante tres días afectó al municipio de Yaguará. Para este propósito, se unieron los cuerpos de bomberos de varios municipios y el Ejército, a través del Batallón Tenerife y el Batallón de Atención de Desastres 80, así como la Fuerza Aeroespacial Colombiana.

"Desde la Gobernación del Huila, la Secretaría de Gobierno y la Oficina Departamental para la Gestión del Riesgo de Desastres se coordinaron las acciones y desarrollaron los protocolos que permitieran la atención de las emergencias de incendios forestales que desde el pasado 20 de septiembre se encontraban activos en el municipio de Yaguará, vereda Vilú, sector cruce La Zeta, vía Yaguará, campo petrolero Mangos", comentó.

"Adicional se debió atender otro incendio de cobertura vegetal que se localizó en la vereda Flandes, sector conocido como Loma El Sapo; la afectación aproximada de 500 hectáreas, de arbustos, pasto y rastrojo, controlado en gran porcentaje, 90%, al tiempo que en la vereda Jagual se atendió una conflagración ubicada en el sector Santa Helena, Loma La Venturosa, afectando aproximada de 130 hectáreas de arbustos, pasto y rastrojo", añadió Muñoz.

El funcionario insistió en destacar el apoyo de la Fuerza Aeroespacial con el helicóptero, bamby bucket, así como de todo el personal posible del Batallón de Desastres BIADE 80, el personal de la Alcaldía y todos los que se unieron a la brigada contra el incendio forestal en Yaguará.

Y comentó que "para la atención de estos incendios forestales se ha contado con 27 soldados del Batallón Atención de Desastres, 23 soldados de la Novena Brigada, 7 Bomberos Voluntarios Yaguará, 12 Bomberos Voluntarios Neiva, 2 Bomberos Voluntarios Palermo, 2 Brigadistas **Ecopetrol** y 7 unidades de la tripulación del helicóptero".

Ratificó que se logró controlar en Yaguará, pero se mantienen muchos problemas en el departamento por acción de los incendios forestales y por eso el llamado a todos los huilenses es que en esta época de sequía que anuncia la entrada del Fenómeno de El Niño, se eviten las quemadas indiscriminadas.

"Por eso nos estamos preparando, vamos a comprar cinco vehículos tipo cisterna para fortalecer varios municipios y adicionalmente tener combustible y otros elementos para atender estas calamidades; estamos pensando en esa calamidad porque todos los días se nos están viniendo incendios forestales y a veces no tenemos las herramientas necesarias", puntualizó.





Las brigadas en tierra también fueron claves para evitar que el incendio siguiera avanzando.

De otro lado, desde la Novena Brigada del Ejército se reiteró que están comprometidos para ayudar en este tipo de emergencias. "La difícil situación debido a los incendios de cobertura vegetal, han llevado a incrementar los esfuerzos en pro de extinguir los focos y puntos calientes que aún persisten", comentaron.

"Todos trabajan de la mano para que la unión entre la Novena Brigada a través del Batallón de Artillería de Campaña s N.º Tenerife, el Batallón de Atención y Prevención de Desastres N.º 80, Fuerza Aeroespacial Colombiana, Cuerpo de Bomberos, Administración Municipal y la comunidad, logre fortalecerse para evitar que las llamas continúen consumiendo al municipio de Yaguará", manifestaron.

Durante estos tres días de emergencia, se instalaron tres Puestos de Mando Unificado, PMU, para la coordinación de las acciones a adelantar, se realizó reconocimiento mediante el empleo de drones y con el apoyo de la Fuerza Aeroespacial se ha llegado a los sectores de Viso Bajo, Flandes y Jagual con 51 descargas que representan más de 10.000 galones de líquido.

Finalmente, en tierra, las unidades, hicieron frente a las altas temperaturas, sin ahorran esfuerzos y trabajando para mitigar la emergencia que afectó el hábitat, la flora y la fauna, se reportó desde la unidad militar.

COMPARTIR      

0 comments Sort by **Oldest** ▾



 Facebook Comments Plugin

QUIENES SOMOS

Grupo informativo La Nación
Neiva, Calle 11 # 5-101
Línea de servicio al cliente PQR 3182089864
Línea de ventas 3182501244
Oficina Bogotá 3187770031
publicidad con Infolinks 2023

Contactanos: juridico@lanacion.com.co
notificacionesjudiciales@lanacion.com.co
secretaria.comercial@lanacion.com.co tienda@lanacion.com.co

SIGANOS

